



# 眉間の誇り

細島小学校だより

第10号

令和元年12月23日

## 2学期を終えて

本日より1月5日(日)までが冬休みになります。長い2学期は、80日登校日がありました。2学期始まりは8月でしたので暑い夏からのスタートでしたが、気がつくともジングルベルの曲が似合う季節となりました。その間、子どもたちは心も体も大きく成長しました。本日、その頑張りが通知表に記載されていると思います。子どもの頑張りを是非認め、誉めてください。苦手なことは、克服に向けて子どもと一緒に話し合ってください。

本日、3校時に終業式がありました。校長から次の話がありました。

さて、1年間のうちでいちばん長い2学期も今日で終わりです。私は、いい2学期になるように、始業式の日、皆さんに2つのことを頑張ってもらいたいと伝えました。覚えていますか。

1つめは、「お友達と上手に話し合えるようになってほしい。」ということ、そして、2つめが「本をたくさん読んでほしい。」ということでした。この2つについて振り返ってみましょう。

まず、「お友達と上手に話し合う」ということについてです。私は、授業中に、皆さんが、先生から出された問題の答えを出すために話し合っているところを何度も目にしました。また、生活の中では、いろいろな活動の計画を立てたり、何かを決めたりするときにも話し合いをしたことと思います。「三人よれば文殊の知恵」と言うように「話し合う」ことによって、「ああ、そうか。なるほど。」といった、自分では思いつかない考えで問題が解決できたり、面白いアイデアが出て楽しく活動できたりしたと思います。また、「話し合う」ことで仲良くなったこともあったと思います。「こんなことしてごめんね。」「分かった。もう気にしないでいいよ。」これも、小さな話し合いです。これだけの話し合いで仲良くなれるっていいと思いませんか。2学期は、こんなことができる人が増えてきましたね。

もう1つは、「本をたくさん読む」ということでした。

去年1年間に、皆さんが図書室で借りた本の冊数は、2000冊でした。しかし、今年は、2学期が終わる今日までで、すでに4200冊も借りて読んでくれました。特に2学期は、本を読む人がぐーんと増えて、2学期だけで3000冊になりました。中には、1人ですでに120冊以上読んでいる人もいます。すばらしいことです。

「読書は心の栄養」と言われます。ですから、細島小学校の皆さんは、2学期のうちに心にたくさん栄養を蓄えたのですね。明日からの冬休み中も、どんどん読んでください。

さて、明日から冬休みです。うれしいですね。クリスマスやお正月など、楽しいことがたくさんある冬休みですが、気をつけてほしい大切なこともあります。

まず、何よりも「命を大切にすること」です。特に、交通事故には気をつけてください。冬休み中は、車が普段よりも増えます。絶対に飛び出さない、危ないところで遊ばない、などどんなことをすると危ないかをよく考えて行動してください。

次に、「元気で過ごす」ということです。長い休みになると、いつもより長くゲームをしたり、テレビを見過ぎたりして寝るのが遅くなり、朝寝坊をしてしまうこと多くなります。学校のある日のように、早寝・早起き・朝ご飯の生活のリズムが崩れないようにくれぐれも注意してください。

私は、今、2つの気をつけることについてお話ししました。これらをしっかり守って、楽しく決まり正しい休みを過ごしてください。

3学期の始業式は1月6日です。その日やその週には、皆さんが楽しめることを先生方が準備してくださっています。ですから、元気に登校し、いっしょに楽しんでください。これで、私の話を終わります。

## 持久走大会 応援ありがとうございました

11月29日(金)に持久走大会を実施しました。本年度は、東側にコースをつくり、コミュニティーセンター付近を発着点としました。当日は、多くの皆様方に応援に来ていただき、子どもたちにとっては大きな励みになったようです。また、まちづくり協議会の皆様の計らいにより、応援旗を準備していただき、さらに大会を盛り上げていただきました。

見事1位を獲得した児童、思い通りの結果が残せなかった児童、それぞれいたと思いますが、この日の出来事は一生忘れないことと思います。そして、いつの日か、多くの地域の皆様が見守る中、持久走大会をした日のことを自慢し、語り合う日が来るんでしょうね。

次年度は、西側コースでの開催となります。



【持久走大会の様子】

# けふもまた こころの鉦を 打ち鳴らし 打ち鳴らしつつ あくがれて行く

この句は、若山牧水が残した有名な短歌です。子どもたちは牧水の短歌をたくさん覚えました。ふるさと学習の一環として12月5日（木）に全校で「校内牧水かるた大会」を実施しました。地元日向の歌人若山牧水が残した短歌の中から100首を選んだかるたがあることをご存じですか。1,2年生は30首と数を減らして実施しました。上の句ですぐにかるたをとる児童がいる一方、下の句勝負でお互いけん制し合っている児童もいて、とても盛り上がりました。なお、12月26日に文化交流センターで日向市内の小・中学生が集まって、「牧水かるた大会」が開催されます。本校からも13名の児童が参加します。



【かるた大会の様子】

## 2学期に頑張ったこと

本日の終業式で、2年の窪田磨志也さんが2学期に頑張ったことを発表しました。なかなか出来なかった逆上がりが、繰り返し工夫して練習したことで出来るようになったこと。国語で学習したことを活かして日記を書くようにしたら、文を書くことが好きになったことを発表しました。とても上手な発表でした。

## ☆担任は教室で子どもを出迎え

これまでは、学期始めの立ち番指導を職員も行っていましたが、始業の日の朝は、担任は学級で子どもたちを出迎えます。長期休業明けは多くの児童が不安を抱えて登校します。その不安を教室で少しでも小さくできるように、担任が教室で出迎えます。

登校の見守りを安全監視員の皆様と保護者の皆様をお願いすることになりますが、よろしくお願ひします。

## 参観日

授業参観 13:20~14:05 (5校時)  
下校指導 14:05~14:20  
学校保健員会 14:20~15:20  
学級懇談会 15:30~16:15

## 【歳末助け合い運動】

本年度も参加させていただき、**3,166円**の募金が集まりました。12月16日（月）に生活集会委員会の甲斐薺人さんと米良ひなたさんから社会福祉協議会の方へ募金が贈られました。ご協力ありがとうございました。



日	曜	1 月 行 事 等
1	水	祝日：元日
~5日		冬休み
6	月	始業式（給食なし）
7	火	身体・視力検査（1・2・3年） 委員会活動
8	水	身体・視力検査（4・5・6年） 細島保育所園児1年授業参観
13	月	祝日：成人の日
14	火	避難訓練（火災）
15	水	重点支援訪問
16	木	CRT検査（国） クラブ活動
17	金	CRT検査（算） 漢字検定
21	火	全校集会（給食）
23	木	ピョンピョンタイム開始 クラブ活動（3年見学）
24	金	参観日 学校保健委員会 学級懇談
27	月	代表委員会
28	火	全校集会（低）
30	木	クラブ活動

- ・3学期スタート強化週間 1/6~1/10
- ・学習・給食・清掃指導週間 1/6~1/10
- ・教育相談週間 1/14~1/17
- ・集金週間 1/20~1/24
- ・給食感謝週間 1/20~1/24
- ・ピョンピョンタイム 1/23~2/14